

Viven regias año “muy

Paridad cambiaria, conflictos geopolíticos, elecciones en Estados Unidos y México, entre otros aspectos



CONTRIBUCIÓN. Son 20 las empresas con sede en Monterrey que cotizan en la BMV; en conjunto aportan el 12 por ciento del valor total del mercado accionario y contribuyen con el 38.88 por ciento en el Índice de Precios y Cotizaciones.

Los conglomerados también anunciaron cambios en directivos de primer nivel

SONIA CORONADO
scoronado@elfinanciero.com.mx

Entre expansiones a nuevos mercados, la salida de otros, la emisión de bonos y el pago de deuda, aunado a temas geopolíticos así es como transcurrió el 2018 para algunas empresas regias que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Por ejemplo Coca-Cola FEMSA (Kof) anunció su salida del mercado Filipino, mientras que Arca Continental (AC) inició la construcción de una planta en Texas.

Newpek, de Alfa, recibió autorización para iniciar los trabajos de exploración en la Cuenca de Burgos y comenzó con la venta de activos no estratégicos en Eagle Ford, Texas.

Por su parte, Soriana, cortó el listón, a la primera tienda Sodimac, que en compañía con Falabella construyeron en el país.

A continuación, los hechos más relevantes anunciados por las compañías durante el año que termina.

AC ANUNCIA INVERSIONES

La embotelladora AC anunció a principios de año que estaría realizando inversiones por 12 mil millones de pesos que destinaría a fortalecer sus operaciones y la eje-

cución en el mercado en los países que atiende.

De ese monto, cerca de tres mil 500 mdp, un 30 por ciento, se destinaría a sus operaciones en México, un monto similar al negocio de bebidas en Estados Unidos, otros tres mil 500 millones de pesos a Sudamérica y mil 200 millones a la división de Alimentos y Botanas, principalmente para la adquisición de enfriadores, líneas de producción, equipo de transporte e iniciativas de tecnologías de información, entre otras.

NEUEVA PLANTA EN TEXAS

Posteriormente la embotelladora anunció la construcción de una nueva planta de producción y centro de distribución en la ciudad de Houston, a través de su subsidiaria Coca-Cola Southwest Beverages (CCSWB).

En dicho proyecto AC invertirá 250 millones de dólares. Éste tendrá una extensión de casi cien mil metros cuadrados y será la primera planta de Coca-Cola que se construye luego de una década. Se prevé que inicie operaciones en el 2020.

SUCESIÓN EN LA DIRECCIÓN GENERAL

Tras casi 16 años en la compañía,

Francisco Garza Egloff, director general de AC dejará su cargo a partir del 1 de enero de 2019, y su lugar será ocupado por Arturo Gutiérrez Hernández, quien se desempeña como director general adjunto.

La decisión de Garza Egloff y la propuesta de Gutiérrez fueron aprobadas por el Consejo de Administración de la firma embotelladora de origen regio.

COMPRA ACCIONES DE LINDLEY

AC Bebidas adquirió a Perú Beverage Limitada, subsidiaria de The Coca-Cola Company, 223 millones 774 mil 704 acciones comunes, que representan el 38.52 por ciento del capital social de Corporación Lindley.

Como resultado de la compra de las acciones, AC Bebidas tiene una participación igual al 99.78 por ciento de las acciones con derecho a voto de Corporación Lindley.

NEMAK COLOCA 500 MDD

Nemak, la productora de autopartes de aluminio de Alfa, colocó a principios de año un bono en los mercados internacionales por 500 millones de dólares.

El bono tuvo un cupón de 4.75 por ciento y un plazo de vencimiento

de siete años.

Los recursos de la colocación serán utilizados principalmente para refinanciar la emisión existente de bonos con cupón 5.5 por ciento por la misma cantidad, que vence en el 2023.

CAMBIO DE CFO

Alfa se vio obligada a cambiar de director de Finanzas, luego que Ramón Leal Chapa, anunciara el retiro de la compañía tras haberse dado a conocer la multa que, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) le impuso por 195 mil 81 pesos por violar la Ley de Mercado de Valores al celebrar operaciones con información privilegiada en el año 2012.

El lugar de Leal Chapa fue ocupado por Eduardo Alberto Escalante Castillo, quien se desempeñaba como director de Administración y Finanzas de Alpek.

ALPEK SE ASOCIA

Alpek anunció que junto con In-dorama Ventures Holdings y LP y Far Eastern Investment, se unieron en sociedad para crear Corpus Christi Polymers, a través de la que, firmaron un acuerdo de compra de activos con M&G USA Corp y sus

movido”

tos fueron los que imperaron en la economía nacional e internacional durante el 2018



aciones de acuerdo al índice Regio que mensualmente publica Grupo Financiero Monex.

deudores afiliados para adquirir la planta integrada de PTA-PET en construcción, en Corpus Christi, Texas, así como cierta propiedad intelectual de M&G y una planta de desalinización/caldera que abastece de agua y vapor al Proyecto.

SIGMA HACE EMISIÓN

Por su parte, Sigma anunció la emisión de un bono por 500 millones de dólares; las notas tuvieron un cupón de 4.875 por ciento anual y un vencimiento a diez años.

Los recursos serían utilizados para redimir las notas emitidas por su subsidiaria Campofrio Food Group con vencimiento en el 2022 y para otros propósitos corporativos.

Con esta transacción, la vida promedio de la deuda de Sigma se extendería a siete años.

INICIA VENTA EN EFS

Alpek anunció que firmó un acuerdo de compra venta con Sundance Energy, para venderle en 19 millones de dólares, mil 900 acres (alrededor de 769 hectáreas) de su superficie en Eagle Ford Shale (EFS) en el estado de Texas.

Posteriormente, en octubre pa-

sado, firmó un acuerdo de compra-venta con un tercero no identificado para vender 725 acres netos (unas 293 hectáreas) en la formación Wilcox, por 33 millones de dólares.

SE EXPANDE EN BRASIL

Asimismo, la empresa anunció que completó la compra de Companhia Petroquímica de Pernambuco (Petroquímica Suape) y Companhia Integrada de Textil de Pernambuco (Citipe) a Petróleo Brasileiro.

La subsidiaria de Alfa señaló que pagó 435 millones de dólares, libras de deuda, por el cien por ciento de ambas compañías.

NEMAK, CON GRADO DE INVERSIÓN

Fitch Ratings subió la calificación Issuer Default (IDR, por sus siglas en inglés) de Nemark, lo que la colocó en grado de inversión.

La subsidiaria de Alfa, señaló que la calificadora elevó la IDR en escala global de BBB- desde BB+ y la de escala nacional de largo plazo a AA(mex) desde AA-(mex).

Mencionó que adicionalmente, la agencia modificó la perspectiva de la calificación de positiva a estable.

AXTEL VENDE

Axtel vendió a Televisa por cuatro

mil 713 millones de pesos (unos 235.6 millones de dólares) su negocio de fibra al hogar (FTTx) de su segmento Masivo.

La subsidiaria de Alfa precisó que esto solo será aplicable para las ciudades de Monterrey, San Luis Potosí, Aguascalientes, Juárez, Zapopan y Ciudad de México.

La empresa dijo que continuará buscando oportunidades de desinversión para el resto de las ciudades donde el negocio de FTTx tiene presencia y no se incluyeron en dicho acuerdo.

Con los recursos Axtel redujo de cinco mil 920 millones de pesos a mil 570 millones de pesos (mdp) el saldo de un crédito bancario que posee, lo anterior al hacer un pago de cuatro mil 350 mdp obtenidos con la venta de una parte de su negocio masivo.

OXOXO LLEGA A PERÚ

FEMSA anunció que Oxxo iniciará una etapa de crecimiento internacional luego de la apertura de su primera tienda de conveniencia en Perú.

Mencionó que su División Proximidad (antes Comercial) arrancó operaciones en el país sudamericano, mismo que se suma a Colombia y Chile los mercados donde ya opera la cadena; además de México.

“La entrada de Oxxo a Perú marca el inicio de una nueva etapa en la estrategia de crecimiento internacional de este formato”, informó la compañía en su reporte financiero correspondiente al tercer trimestre del año.

FEMSA SALUD, A ECUADOR

Los “tentáculos” de FEMSA se extendieron por Sudamérica hasta llegar a Ecuador y alcanzaron a Corporación GPF.

La compañía anunció ayer que Socofar, su subsidiaria, llegó a un acuerdo para adquirir a GPF, uno de los principales operadores de farmacia en Quito bajo las marcas Fybeca y SanaSana.

Sin embargo el grupo ecuatoriano también opera 31 tiendas de conveniencia OkiDoki en las ciudades de Quito y Guayaquil, con lo que además de incursionar en el segmento de farmacias también lo haría en retail.

KOF PRESENTE EN GUATEMALA

Y URUGUAY

Coca-Cola FEMSA anunció que con el objetivo de capturar oportunidades de expansión de sus negocios en Latinoamérica, su subsidiaria “Compañía Inversorista en Bebidas del Norte”, cerró un acuerdo de adquisición con los accionistas de la empresa guatemalteca “Alimentos y Bebidas del Atlántico”, en una transacción en efectivo por 53.4 millones de dólares, sobre una base libre de caja y deuda.

Posteriormente informó que su

subsidiaria “Compañía de Inversiones Moderna” cerró un acuerdo de compra con los accionistas de la guatemalteca “Comercializadora y Distribuidora Los Volcanes en una transacción en efectivo por 124.6 millones de dólares.

En Uruguay adquirió Montevideo Refrescos “Monresa”, en una transacción en efectivo. El valor agregado de esta transacción es de 250.7 millones de dólares, sujeto a ajustes de caja y deuda. Monresa atiende un mercado de 3.4 millones de consumidores a través de 26 mil puntos de venta.

ADIÓS FILIPINAS

El impuesto a las bebidas azucaradas en Filipinas, que entró en vigor en enero de 2018, terminó presionando los márgenes de Coca-Cola FEMSA (Kof) en ese país y provocó que la compañía decidiera deshacerse de sus operaciones.

La embotelladora obtuvo 715 millones de dólares por la venta de su participación del 51 por ciento de las acciones de Coca-Cola FEMSA Philippines (CCFPI).

Lo anterior formó parte de la estructura acordada durante la adquisición inicial que le permitía vender a TCCC no menos que el total de las acciones de KOF en CCFPI.

GRUMA EMITE CEBURES

Gruma realizó una oferta pública de Certificados Bursátiles (Cebures) en la BMV por tres mil millones de pesos a un plazo de cinco años y pagando intereses a una tasa anual igual a TIIE a 28 días más 38 puntos base.

La oferta tuvo una sobredemanda de 3.34 veces el monto ofertado.

La colocación forma parte de su programa de certificados de corto y de largo plazo con carácter revolvable por un monto total autorizado de ocho mil millones de pesos.

SORIANA Y SODIMAC

Organización Soriana en asociación con la empresa chilena Falabella abrió la primera tienda Sodimac Homecenter en México, como parte de los planes estratégicos de la compañía por complementar y diversificar su portafolio actual con tiendas enfocadas al mejoramiento y construcción del hogar.

VITRO SUSPENDE COMPRA

Vitro suspendió la oferta pública de compra de acciones.

La Compañía consideró que es mejor mantener la liquidez ante potenciales oportunidades de inversión que pudieran presentarse en el futuro.

Adicionalmente anunció que concluyó su proceso de refinanciamiento de deuda al saldar con dos pagos anticipados contratados con Inbursa de 500 millones de dólares y con BBVA Bancomer 170 millones de dólares.



BLOOMBERG

250

MILLONES DE DÓLARES

Es lo que Arca Continental invertirá en su nueva planta de embotellado en Texas.



CORTESÍA

435

MILLONES DE DÓLARES

Pagó Alpek a Petrobras por la compra de Petroquímica Suape y Citipe en Brasil.



FELIX VASQUEZ

17,478

TIENDAS OXOXO

Opera FEMSA Comercio en México, Colombia y Chile. Recientemente llegó a Perú.



CORTESÍA

3,700

MILLONES DE DÓLARES

Fueron las ventas netas de Gruma en 2017; el 73 por ciento provinieron de operaciones fuera de México.